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令和４年 第1回定例会の概要 会期 3７日間2/1６～3/24

● 2月1６日 本会議

● 2月１７日 予算決算委員会分科会

● 2月２１日 予算決算委員会

・開会　・提案理由説明

● ２月２２日 本会議
・委員長報告　・質疑、討論、表決

市長提出議案　   99件・・・
・・・議員提出議案     10件

請　　　　願　     0件

原案どおり可決99件、否決0件
原案どおり可決8件、否決2件

● ２月２５日、２8日、３月３日、７日～８日 本会議
・代表質問　・一般質問（4日間）

● 3月１０日～１１日　予算決算委員会
・総括質疑（2日間）

・分科会長報告、締めくくり質疑、表決
・分科会長報告、締めくくり質疑、表決

● 3月24日 本会議
・委員長報告　・質疑、討論、表決　・閉会

2月２１日 議員定数等のあり方検討会

2月２２日 議会活性化検討会

3月7日 議会運営委員会

3月17日 議員定数等のあり方検討会

3月22日 議会運営委員会
3月23日 大都市税財政制度・都市問題等特別委員会

● 3月22日 予算決算委員会

● 3月１５日、１６日 予算決算委員会分科会、部門別常任委員会

提出議案と議決結果
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トピックス ・議員定数や区ごとの定数の見直しを検討しました。 →詳しくは7ページをご覧ください

・大学生を対象にアンケートと意見交換会を開催しました。→詳しくは8ページをご覧ください

　熊本市議会では、親しみのある分
かりやすい議会を実現させること、市
民に市議会への理解と関心を深めて
もらうことを目的に、若い世代を対象
とした市議会に関するアンケートと意
見交換会を実施しました。
　今回は熊本県立大学生の皆さま
に、熊本市議会に関するアンケートと
意見交換会にご協力いただきました。

1．政治について

2．熊本市議会について

3．熊本市議会議員と選挙について

Q1-1　政治について
 興味はありますか

Q2-1　熊本市議会の役割として
あなたが知っているものを教えて
ください（複数回答可）

Q3-1　熊本市議会議員が
どんな仕事をしているか
知っていますか

Q3-2　あなたにとって熊本市議
会議員はどのような存在ですか

Q3-3　熊本市議会議員という
職業についてどう思いますか

Q3-８　Q3-7の回答の理由をお聞かせください

Q3-5　熊本市議会議員の
任期は何年だと思いますか

Q3-７　投票に行ってみたいと
思いますか

Q2-５　「くまもと市議会だより」
を読んだことがありますか

Q2-6　市議会だよりを読んで、
気になる記事はありましたか。
また、感想を聞かせてください。

Q2-3　機会があれば熊本市議会を
傍聴（視聴）してみたいと思いますか

議決権
（条約の新設、市の予算の決定等）

●住んでいる地域（生活）に関わるから（15）
●選挙権があるから（9）
●政治に関わりたいから・関わるべきだから（9）
●若者の意見も必要だと思うから（9）
●自分の意見を反映させたいから（8）
●自分の1票で結果が変わるかもしれないから（6）

●議員のことをよく知らない・仕組みを理解していない（10）
●引っ越したばかり・熊本市民ではない（８）
●誰が当選しても一緒のように思える
●高齢化が激しい今日に若い人の声が届くと思わないから
●興味がないことにあまり時間を割きたくない

86（58%）
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市役所への監視機能
（市の仕事の問題点の指摘等）

議会による政策提案機能
（一般質問、政策条例の議会提案等）

わからない

Q1-2　政治について身近に
感じたことはありますか

Q1-3　Q1-2で「ある」と答えた
方はどのような時に身近に感じ
ましたか

Q1-4　家族や友達と政治に
ついて話すことはありますか

●ある
●ない
●わからない

●1回
●2回
●4回
●6回
●12回

●読んだことがある
●読んだことはない
●見たことがない

●思う
●思わない

●知っている
●知らない

●ある
●ない

●よくする
●時々ある
●ない

意見交換会を終えて

事後アンケート

Q2-４　熊本市議会を傍聴（視聴）する手段に
ついて知っているものを教えてください

（複数回答可）

各区役所のテレビ
モニターで視聴

本会議場で傍聴

0 20 40 60 80 100 120

市議会ホームページでの
インターネット中継で視聴

YouTubeで視聴

（※）テレビ中継で視聴

（※）熊本市議会はテレビ中継は行っておりません。

4月21日

普段関わることのできない議員さんと直接お話し
させていただき、大変貴重な経験となりました。
特に、議員の方々がフランクにお話ししてくださ
り、今までの議員さんに対する意識が変わりまし
た。また、議員の具体的な活動や魅力について
も知ることができ、これからの議会での活動など
を興味を持って知っていきたいと思いました。

意見交換会に参加してみて、
二人の議員の方とお話しでき
てとても良かったのですが、ほ
かの議員の方のお話しも聞い
てみたいと思ったので、ロー
テーションで席を回るというの
も面白そうだなと思いました。

●２８人
●３８人
●４８人
●５８人

●２年
●４年
●６年
●８年

●思う
●思わない

●熊本市全域から選出
●区毎（東・西・南・北・中央）
　に分けて選出
●校区毎に分けて選出

Q4-１　自分が政治家（市長や議員）になったとして、
こんな街にしたいという希望があったらお書きください。

●道路や公共交通の充実（12）
●出産・子育ての充実（８）
●自然と生きていく街（3）
●治安がいい（2）
●市民の声に耳を傾け、暮らしやすい街（2）
●若い学生の将来への選択肢が増やせる街（２）　等

４．その他

アンケートに協力いただいた熊本県立大学生の中から20名の皆さまと、意見交換会を開催しました。
アンケートの結果を見ながら、大学生が議会や議員に対して様々な意見交換会を行いました。

正解：4回

正解：48人 正解：4年

Q2-2　熊本市議会（定例会）は一年に
何回開かれていると思いますか

Q3-4　熊本市議会の議員
定数は何人だと思いますか

●熊本市全域から選出

正解：区毎に
　　 分けて選出

Q3-6　熊本市議会議員の選挙は
どのように行われていると思いますか

熊本県立大学生を対象にしたアンケート集計結果

22%
56%

22%

44%56%

●選挙（15）
●インターンシップ（5）
●法整備によって日常生活に
　大きな影響が出るとき（3）
●学生向けの政治家たちの
　演説を聞いたとき　等
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51%49%

17（11%）

35（24%）

22（15%）

101（68%）

35（24%）

59% 24%

17% ●普通の学生は手に取る
　までのハードルが高いの
　ではと感じる
●内容に変化が欲しい
●色んなジャンルの課題を
　扱っていて面白かった

81%

19%

●身近な存在
●比較的身近名存在
●縁遠い存在
●考えたことがない

●身近な存在
●比較的身近な存在
●縁遠い存在
●考えたことがない

50%

1%

36%

13%

4%

13%

76%
7%

●なってみたい
●なりたくない
●頼まれればやってもよい
●考えたことがない

20%

36%
37%

7%
11%

76%

11%

2%

25%

67%

8%

80%

20%

【“思う”の理由】 【“思わない”の理由】

意見交換会の報告書を市議会
ホームページに掲載しています。

熊本市議会　意見交換会


